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НОВОСТИ СОБЫТИЕ

ГОССОВЕТ

Рабочая группа
контролирует цены
Состоялось заседание созданной при Главном феде�

ральном инспекторе в Челябинской области А.С. Андри�
янове рабочей группы по обеспечению выполнения мер,
направленных на стабилизацию цен на социально зна�
чимые продовольственные товары первой необходимо�
сти на территории Челябинской области.

В состав рабочей группы входят представители Законода�
тельного Собрания Челябинской области, Челябинского
УФАС России,  Роспотребнадзора по Челябинской области,
Министерства экономического развития Челябинской обла�
сти, ГУВД Челябинской области, Государственного комитета
«Единый тарифный орган», Министерства сельского хозяй�
ства Челябинской области, УФНС по Челябинской области и
Челябинскстата. Работа этой группы, организованной в 2007
году, возобновлена сейчас по инициативе Челябинского УФАС
России.

В ходе заседания представители органов власти вырабо�
тали совместный план действий, направленный на выявление
и пресечение необоснованного роста на социально значимые
товары, в частности ведение мониторинга ситуации на агро�
продовольственных рынках, оперативное реагирование на
повышение цен и проведение совместных мероприятий по
контролю сложившейся ситуации.

Кроме того, участники рабочей группы высказали свои
предложения о том, что органы местного самоуправления
должны также усилить работу в этом направлении, устанав�
ливать факты необоснованного повышения цен на социально
значимые товары в муниципальных образованиях и сообщать
о признаках нарушений в соответствующие контролирующие
органы.

Наталья МАРТЫНЮК

Новые сроки
подготовки бюджета

В Челябинской области изменены сроки формирова�
ния проекта областного бюджета.

В связи с изменением сроков составления федерально�
го бюджета Бюджетным кодексом РФ в июле текущего года
установлены и новые сроки подготовки проектов региональ�
ных финансовых документов. Соответствующие изменения в
областной закон о бюджетном процессе утвердили депутаты
регионального Законодательного Собрания. Предельный
срок представления в парламент проекта областного бюдже�
та на очередной год перенесён с 15 октября на 1 ноября, а
срок его утверждения с 1 на 15 декабря.

 Напомним, что период формирования бюджетов в России
удлиняется второй год, что позволяет более тщательно про�
работать проектировки основных характеристик бюджета и
более точно учесть результаты бюджетной политики текуще�
го года.

«Предложенное Президен�
том РФ создание образова�
тельных цепочек – лицей, кол�
ледж, вуз, которые работают в
непосредственном контакте с
работодателями – у нас уже ре�
ализуется. Действует 28 обла�
стных ресурсных центров, на
базе которых внедрена система
внешней оценки качества под�
готовки выпускников с участи�
ем работодателей», � заявил гу�
бернатор  агентству «Интер�
факс�Урал».

Кроме того, глава региона

Цепочки образования
в области уже есть
Губернатор Михаил Юревич принял участие в совместном заседании Государственного Совета
при Президенте РФ и комиссии по модернизации и технологическому развитию экономики
России, которое состоялось в Москве. На Государственном совете рассматривался вопрос о
приоритетах развития профессионального образования в Российской Федерации.

сообщил, что «для вузов об�
ласти разрабатывается
прогноз потребности в кад�
рах на основании сведений,
полученных от предприятий
и организаций».

Характеризуя состояние
системы профобразования в
регионе, М. Юревич отметил,
что на данный момент в об�
ласти активно идёт процесс
оптимизации сети учрежде�
ний профобразования.

«Постепенно упраздня�
ются учреждения начально� работодателей сейчас мало

интересуют выпускники, по�
лучившие лишь начальную
профподготовку».

«Для бюджета это реаль�
ная экономия средств, по�
скольку затраты на содержа�
ние начальной системы, по�
стоянно испытывающей не�
хватку учащихся, крайне вы�
соки и малоэффективны», �
добавил он.

По информации главы ре�
гиона, система профобразо�
вания Челябинской области
входит в число наиболее
крупных в стране. В её состав
включено 149 учреждений на�
чального и среднего профоб�
разования, где обучается до
90 тыс. человек, а также 28 го�
сударственных вузов или их
филиалов.

Поздравляем
с наградой!

Согласно Указу Президента Российской Федерации
государственные награды получили девять южноураль�
цев. Знаком отличия «За заслуги перед Челябинской об�
ластью» награждено ещё два человека.

Орден Дружбы получила худрук и главный дирижёр Маг�
нитогорской академической хоровой капеллы им. Эйдинова
Иванова Надежда. Медаль «За развитие железных дорог» вру�
чена дежурному по железнодорожной станции Магнитогорск�
Грузовой ЮУЖД Клочковой Светлане и старшему электроме�
ханику Челябинской дистанции сигнализации, централизации
и блокировки ЮУЖД Кузнецову Владимиру.

Звание «Заслуженный изобретатель» получил руководи�
тель управления технологических разработок технического
департамента ООО «Группа «Магнезит» Раиса Половинкина.

Звания «Заслуженный металлург РФ» удостоен оператор
поста управления стана горячей прокатки ОАО «Челябинский
металлургический комбинат» Вениамин Назаров, звания
«Заслуженный работник социальной защиты населения РФ»
– заместитель главы Южноуральска по социальным вопросам
Ольга Бабанова, звания «Заслуженный работник транспорта
РФ» – машинист электровоза управления железнодорожно�
го транспорта ОАО «Магнитогорский метулларгический ком�
бинат» Юрий Манаков, звания «Заслуженный рационализатор
РФ» – ведущий инженер автоматизации и механизации про�
изводственных процессов управления ОАО Комбинат «Маг�
незит» Владимир Великий, звания «Заслуженный энергетик
РФ» – монтажник санитарно�технических систем и оборудо�
вания ОАО Магнитогорский металлургический комбинат Алек�
сандр Безверхий.

Знаком отличия «За заслуги перед Челябинской областью»
отмечен первый заместитель директора ФГУП «Российский
федеральный ядерный центр – Всероссийский НИИ техничес�
кой физики имени академика Е.И. Забабахина» Родион Воз�
нюк. За годы работы он прошёл путь от инженера до первого
заместителя генерального директора. Родион Иванович яв�
ляется автором ряда научных изобретений, под его руковод�
ством пять сотрудников института успешно защитили канди�
датские диссертации.

Знаком отличия «За заслуги перед Челябинской областью»
отмечен ветеран Великой Отечественной войны, почётный
гражданин города Троицка Челябинской области Михаил
Свердлов. Михаил Соломонович курирует в Троицке воспи�
тательно�патриотическую работу, в рамках которой на базе
нескольких городских школ созданы музеи воинской славы,
где собраны исторические экспонаты и описания подвигов
наших земляков.

НОВОСТИ

го профобразования.
Они или повышают
свой статус, или сли�
ваются с техникума�
ми и колледжами.
Происходит укрупне�
ние учреждений про�
фобразования, по�
зволяющее концент�
рировать высококва�
л и ф и ц и р о в а н н ы х
преподавателей и
современное обору�
дование на специ�
альностях, наиболее
востребованных со�
временной экономи�
кой», � рассказал М.
Юревич. По его мне�
нию, «это значитель�
но повышает востре�
бованность специа�
листов, поскольку

Традиционно учащихся
школ и лицеев в своих из�
бирательных округах по�
здравляют с началом ново�
го учебного года депутаты
областного парламента. К
примеру, на праздниках в
двух челябинских лицеях №
11 и № 82 побывал предсе�
датель Законодательного
Собрания Челябинской об�
ласти Владимир Мякуш.
Правда, в первом учебном
заведении он был не
столько как должностное
лицо, сколько просто как
папа второклассницы Вик�
тории.

Тем не менее, от лица
депутатов Законодательно�
го Собрания он поздравил
педагогов, школьников, ро�
дителей с Днём знаний.

� Сегодня семейный
праздник, праздник для
всех народов, живущих в
России и Челябинской об�
ласти: наши дети отправля�
ются в поход за знаниями, �
образно передал суть собы�
тия Владимир Викторович.
� Особых слов заслуживают
первоклассники, которые
только начали свой путь в
Страну знаний. Челябинс�
кая область по праву входит
в десятку лучших регионов
России по уровню образо�
вания. Трое наших учителей
побеждали во всероссийс�
ком конкурсе «Учитель
года». Многие ученики на�

В поход
за знаниями – вперёд!
В первый день осени все учителя, педагоги, ученики и их родители традиционно отмечают День
знаний. Во всех школах России 1 сентября проводятся торжественные линейки, звучит музыка,
тёплые слова, поздравления, школьники встречаются со своими наставниками и товарищами
и готовятся к скорому началу занятий.

ших школ становились луч�
шими в олимпиадах различ�
ных уровней. Мы много го�
ворим о будущем России, а
это будущее рождается се�
годня: дети находятся в на�
дёжных руках педагогов, не
только имеющих высокую
квалификацию, но и вклады�
вающих в учеников всю
душу.

Директору лицея № 82
Людмиле Слотиной за от�
личную работу присуждена
Почётная грамота Законо�
дательного Собрания, о чём
Владимир Мякуш поспешил
заявить участникам торже�
ства. А директор лицея № 11
Анатолий Гостев в День зна�
ний принимал поздравления
с днём рождения. Кроме
того, визит спикера област�
ного парламента принёс и
ему, и всему коллективу ли�
цея радостную новость: у
них наконец�то появится
спортивная площадка. Руко�
водство учебного заведения
уже направило письмо в
Заксобрание, и строитель�
ство объекта включили в
план.

Для самого спикера об�

ластного парламента два
этих средних учебных за�
ведения имеют личностное
значение: лицей № 82
окончила его старшая
дочь, а в лицее № 11, как
мы уже сказали, учится
младшая. Владимир Мя�
куш признаётся, что дово�
лен работой учителей, ко�
торые могут дать молодым
настоящую путёвку в
жизнь. Кроме того, оба ли�
цея в этом году отмечают
юбилеи, а это ещё один по�
вод отметить их высокие
образовательные успехи.

Кстати, в 2010 году по
победам на городских
предметных олимпиадах
оба учебных заведение за�
няли высокие места: лицей
№ 11 — второе, а лицей №
82 — третье. От качества
среднего образования на�
прямую зависит будущее
России, ведь когда�нибудь
те, кто сейчас только по�
шёл в первый класс,
возьмут в свои руки про�
мышленность, экономику,
социальную сферу нашей
страны.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

В ранце
– reader device

Челябинская гимназия № 23 стала первым обладате�
лем электронных учебников для изучения курса «Обще�
ствознание» для 6 класса.

Разработчики электронного учебно�методического комп�
лекса поставили условие, что  комплект reader device получит
школа, которая стабильно показывает высокие результаты в
изучении дисциплины «Право». Гимназия удостоилась такого
подарка вполне заслуженно. На протяжении ряда лет её уче�
ники занимали призовые места и становились абсолютными
победителями Всероссийской олимпиады по праву.

Точно такой же комплект  электронных учебников  получи�
ли ученики одного из шестых классов магнитогорской школы
№ 53.  Всего в эксперименте участвуют три области: Москов�
ская, Томская и Челябинская.

Счастливчики из 6�го класса, немного потренировавшись,
очень уверенно листали электронные страницы, рассматри�
вали темы. Электронный учебно�методический комплекс обо�
рудован беспроводной точкой доступа, ресурсный центр ко�
торого расположен в Москве. Устройство обеспечивает связь
с образовательным информационным порталом.

К слову, здесь
можно увидеть ро�
ботов, которых со�
здали ребята из
кружка лего�кон�
струирования, оз�
накомиться с тем,
как работает net�
школа — автома�
тизированная сис�
тема управления в
едином информа�
ционном образо�
вательном про�
странстве — «Се�
тевом городе».

Министр обра�
зования Челябин�
ской области
Александр Кузне�
цов, напутствуя
гимназистов, напомнил, что «модернизация и инновацион�
ное развитие – единственный путь, который позволит Рос�
сии стать конкурентным обществом в мире 21 века, обес�
печить достойную жизнь всем нашим гражданам» – с этих
строк начинается национальная образовательная инициа�
тива «Наша новая школа», задающая вектор современных
задач образования.

Ирина АДЛЕР
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НОВОСТИ ЗАКОНОПРОЕКТ

На Южном Урале на протяжении ряда
лет реализуются собственные иннова�
ционные программы, временные рамки
последней ограничиваются нынешним,
2010�м, годом. Поэтому законодатели
областного парламента решили вновь
вернуться к актуальной теме.

В конце августа заместитель предсе�
дателя Законодательного Собрания Се�
мён Мительман провёл рабочее совеща�
ние, напрямую касающееся инноваци�
онной деятельности в регионе. Главный
вопрос — подготовка предложений о
поправках к Закону Челябинской облас�
ти «О стимулировании инновационной
деятельности в Челябинской области».
В совещании приняли участие министр
промышленности Челябинской области

Стимул для инноваций
Инновации призваны менять нашу жизнь к лучшему. На
недавнем форуме инноваторов в Финляндии премьер�министр
России Владимир Путин заявил: надо сделать так, чтобы
инновации стали жизненно необходимым условием для работы
на рынке.

Валерий Прудской, министр образова�
ния Челябинской области Александр
Кузнецов, представители Законодатель�
ного Собрания и органов исполнитель�
ной власти, ведущих вузов и обществен�
ных организаций предпринимателей.

Тему обсуждали очень заинтересова�
но, поскольку от принятых решений за�
висит перспектива развития многих тру�
довых коллективов, предприятий про�
мышленности и сельского хозяйства,
научных организаций, образовательных
учреждений и так называемых локомо�
тивов предпринимательства Южного
Урала. Отмечено, что несмотря на опре�
делённые сдвиги, есть немало проблем�
ных моментов, их необходимо решить.
Участники рабочего совещания проана�

лизировали законодатель�
ство Российской Федера�
ции и субъектов Российской
Федерации, поставили за�
дачу по уточнению концеп�
ции Закона области с учётом
особенностей нашего реги�
она и понятий инновацион�
ной деятельности. Необхо�
дима также проработка бо�
лее чётких мер государ�
ственной поддержки
субъектов инновационной
деятельности и организа�
ций инновационной инфра�
структуры. В частности, речь
зашла о необходимости поддержки на�
учно�технических библиотек. Как отме�
тил Семён Мительман, все эти вопросы
необходимо решать в комплексе и учи�
тывать при разработке новой областной
целевой программы поддержки субъек�
тов инновационной деятельности на
2011� 2012 годы.

В ходе совещания в очередной раз
была отмечена необходимость создания
межведомственного инновационного
центра — для координации деятельнос�

ти инноваторов и органов
государственной власти,
взаимодействующих с
ними.

Рабочее совещание по�
зволило выслушать мнения
различных сторон и вов�
лечь в подготовку проекта
закона области всех участ�
ников инновационной дея�
тельности. Предполагает�
ся, что такой объёмный
взгляд поможет вырабо�
тать результативную кон�
цепцию и эффективную
стратегию действий на
ближайшие годы. Рабочей

группе предстоит оценить и проанали�
зировать все предложенные варианты,
после чего депутаты обсудят законопро�
ект на профильных комитетах. Планиру�
ется, что законопроект будет вынесен на
рассмотрение Законодательного Со�
брания осенью 2010 года.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Обращайтесь в управление
Отдел по работе с обращениями граждан в правительстве области ме�

няет свой статус и становится управлением.
В деятельности подразделения выделено три основных направления: работа

с письменными и устными обращениями, в том числе организация личного при�
ёма граждан губернатором и его заместителями, а также информационно�ана�
литическая и методическая работа.

По словам начальника вновь созданного Управления по работе с обращения�
ми граждан правительства Челябинской области Эллы Перескоковой, перед спе�
циалистами поставлены принципиально новые задачи. Это максимальное сокра�
щение сроков рассмотрения обращений граждан (по действующему законода�
тельству на это отводится 30 дней), привлечение молодёжи к активному диалогу
с властью � при помощи Интернета и СМИ (сейчас средний возраст обращаю�
щихся старше 50 лет), а также обеспечение максимальной прозрачности всех
административных процедур. Кроме того, повысится качество разъяснительной
работы: специалисты будут не только регистрировать обращения, как это было
раньше, но и оказывать консультационную помощь гражданам, а в перспективе
– и юридическую.

Управление по работе с обращениями граждан правительства Челябинской
области расположено по адресу: г.Челябинск, ул. Цвиллинга, 27, каб. 9. Обра�
щаться в будние дни с 9.00 до 18.00 часов. В пятницу и предпраздничные дни – с
9.00 до 16.45 часов. По указанному адресу можно отправить и письменное обра�
щение. Тел. для справок (351) 263�31�04

Южноуральские парламентарии
ждали внесения изменений в федераль�
ный закон о федеральной корзине, но
депутаты Государственной Думы этого
делать пока не торопятся, поэтому на�
родные избранники южноуральского
парламента приняли решение о пере�
смотре областного закона. Сразу стоит
оговориться, что противоречий с феде�
ральным законодательством в этом слу�
чае нет, поскольку в федеральном зако�
не прописано, что в каждом субъекте
Российской Федерации решение о со�
держании потребительской корзины
может приниматься высшим законода�
тельным органом региона. В данном
случае такое право имеет областной
парламент.

Как рассказал депутат фракции «Еди�
ная Россия» Законодательного Собра�
ния Челябинской области, председатель
комитета по делам молодёжи, культуре
и спорту Вадим Воробей, первое засе�
дание рабочей группы состоялось ещё
в июле. В нём приняли участие предста�
вители областного министерства эконо�
мики, социального развития, здравоох�
ранения, представители общественных
организаций, специалисты, которые за�
нимаются вопросами обеспечения про�

Что потребитель
положит в корзинку?
Потребительская корзина южноуральцев «поправится» на 4,7
процента. Последний раз в Челябинской области закон о
потребительской корзине был принят четыре года назад, тогда
планировалось пересматривать его каждые три года.

житочного минимума, ветераны.
� Из 18 членов рабочей группы 16 че�

ловек высказались за принятие проекта
по увеличению потребительской корзи�
ны на 4,7 процента и двое – за её сокра�
щение на один процент, � прокомменти�
ровал Вадим Анатольевич. � Предложе�

ние по сокращению потребительской
корзины связано с рекомендациями ди�
етологов, которые считают, что в рацио�
не жителей Челябинской области явный
перекос в сторону высококалорийных
продуктов. Несмотря на это, большин�

ство участников посчитали правильным
увеличение продовольственной корзи�
ны жителей нашего региона.

Теперь в продуктовом наборе потре�
бительской корзины каждого южно�
уральца станет больше овощей, особен�
но лука, моркови, огурцов. На десять
процентов увеличилось количество
фруктов. Также было решено увеличить
потребление рыбы и жиров. «Пополне�
ние» произошло с учётом всех рекомен�
даций диетологов, главное требование

которых сводилось к сбалансированно�
му продуктовому набору продоволь�
ственной корзины.

Вадим Воробей отметил, что в сово�
купности увеличение потребительской
корзины приведёт к увеличению и неко�
торых социальных выплат. Например, у
малообеспеченных семей и пенсионе�
ров появляется возможность получения
жилищных субсидий. Также граждане,
относящиеся к категории малообеспе�
ченных и имеющих доход меньше про�
житочного минимума, вправе обратить�
ся за материальной помощью в органы
социальной защиты.

� Закон Челябинской области о по�
требительской корзине более рабо�
тоспособный, чем федеральный �
уверен Вадим Анатольевич. — Пото�
му что в отличие от федерального за�
конодательства, при котором потре�
бительская корзина пересматривает�
ся раз в пять лет, в нашем регионе её
пересмотр проходит раз в три года.
На мой взгляд, это связано с тем, что
жизнь у нас развивается очень дина�
мично, меняются взгляды диетологов
на продуктовый набор потребительс�
кой корзины, приоритеты социальной
политики. К примеру, в федеральной
корзине есть определённый расчёт на
баранину, но это довольно редкое
мясо в Челябинской области, поэто�
му мы заменяем её на более ходовые
сорта мяса: курицу, говядину, свини�
ну. То есть региональные аспекты по�
требительской корзины всегда учиты�
ваются.

Депутаты планируют принять дан�
ный региональный закон уже в этом
году, чтобы с первого января он всту�
пил в законную силу и все социальные
выплаты и расчёты проводились исхо�
дя из обновлённого состава потреби�
тельской корзины.

Ирина ЯББАРОВА

Зарплаты бюджетников
под двойным контролем

На последнем заседании Законодательного Собрания Челябинской об�
ласти депутаты утвердили новые изменения в бюджет 2010 года. Они обус�
ловлены необходимостью включения в главный финансовый документ
расходов на государственную поддержку производителей сельскохозяй�
ственных товаров, пострадавших этим летом от засухи, направленную из
федерального бюджета, на ремонт многоквартирных домов и переселе�
ние граждан из ветхо�аварийного жилья, выплату единовременных соци�
альных пособий ко Дню пожилого человека, ко Дню инвалида и многодет�
ным семьям на подготовку детей к школе и многие другие расходы.

В частности, будет обеспечено и обещанное увеличение заработной платы
работникам муниципальных бюджетных учреждений с 1 сентября 2010 года. На
это муниципалитетам Челябинской области выделено 301 миллион 500 тысяч
рублей на четыре месяца, оставшихся до наступления 2011 года. Фонд зарплаты
бюджетников будет увеличен на 10%.

Напомним, что увеличение произошло по инициативе самых парламентари�
ев. Депутаты фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания обращались
по  этому поводу к губернатору, и он поддержал их предложение. Депутаты своё
законодательное слово сказали, но муниципалитеты на местах пока не все ещё
расшевелились. У многих нет соответствующего решения районного или город�
ского парламента, не внесены изменения в схему выплат предприятиям бюджет�
ной сферы. Где�то может получиться так, что людей, ждущих повышенной зарп�
латы, просто обманут нерадивость и нерасторопность местных начальников. Это�
го нельзя допустить.

Потому за исполнением закона будет осуществляться двойной контроль.
По инициативе председателя Заксобрания Владимира Мякуша вместе с Ми�

нистерством финансов Челябинской области этим займётся Управление по бюд�
жету и налогам аппарата Законодательного Собрания.

В Управлении прокомментировали, что, как и всегда, готовы работать с ми�
нистерством и оказать необходимую помощь. Но, если перед  минфином муни�
ципальные власти  отчитываются письменно, то сотрудникам аппарата област�
ного парламента о том, как идут выплаты можно будет рассказать устно, но � че�
стно. Если есть вопросы с мест, можно получить скорый и квалифицированный
ответ. «Контрольные звонки» будут проводится до 20 сентября.

Дополнительные денежные средства учителя, врачи, работники социальных
служб и другие бюджетники будут получать в виде премий, выплат, пока не будет
принято новое Положение об оплате труда.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Комментирует председатель Зако�
нодательного Собрания Челябинской
области Владимир Мякуш:

� Недобрый информационный повод
дала наша область средствам массовой
информации страны, которые сообщи�
ли о жестоком избиении зрителей рок�
фестиваля «Тарнадо» в Миассе. Случай
этот, безусловно, беспрецедентен по
своему цинизму.

Когда мы говорим о жестокости и
бесчеловечности, о необходимости про�
тиводействия этому, порой кажется, что
речь о чём�то далёком, абстрактном....
Но вот негодяи с бейсбольными битами,
с травматическим оружием пришли к
нам, в наш общий дом. Видя докумен�
тальные кадры этой бойни, когда безза�
щитные люди не смогли противостоять
зверью в человеческом обличье, пони�
маешь, что зло реально, оно требует от�
пора.

Не стану предварять выводы след�
ствия, есть специалисты, призванные
дать ответы на все вопросы. Но как де�
путат, как председатель Законодатель�
ного Собрания Челябинской области,
как секретарь регионального отделения
партии «Единая Россия» приложу все
усилия, чтобы виновные понесли нака�
зание. Суд над этими извергами должен
стать не менее публичной и заметной
акцией, чем сама демонстративная вы�
ходка этих нелюдей. И наказание долж�

«Торнадо» отгремело.
Вопросы остались
О нападении неизвестных на зрителей рок�фестиваля «Торнадо» под Миассом рассказали даже
зарубежные средства массовой информации. Не проходит впечатление о спланированности
этой наглой акции против беззащитных людей. Конечно, ситуация не осталась вне поля внимания
депутатского корпуса Законодательного Собрания Челябинской области.

но быть таким, чтобы нормальные люди
поняли: в стране есть власть и закон,
способные их защитить. И, чтобы разно�
го рода молодчики с битами также по�
няли: в стране есть власть и закон, спо�
собные посадить их за решётку. Наказа�
ние должно последовать неотвратимо.

Комментирует заместитель предсе�
дателя Законодательного Собрания Че�
лябинской области Семён Мительман:

� Возмущён и обескуражен происше�
ствием на рок�фестивале «Торнадо» в г.
Миассе. Меня очень беспокоит даже не
количество пострадавших (хотя их, бе�
зусловно, жалко и за них обидно), а то, с
какой быстротой и организованностью
около 100 человек – здоровых, воору�
жённых мужиков – напали на беззащит�
ных людей, по�деловому, без шума и
криков, и также организованно ушли. За
этим чувствуется организаторская рука
профессионалов и напоминает случай в
подмосковных Химках, когда был орга�
низован разгром городской админист�
рации. Я согласен с первым вице�губер�
натором области О.Н. Грачёвым, что это
прежде всего организованное бытовое
хулиганство. И этот случай наглядно по�
казал, что нам нужен новый закон об
органах внутренних дел. В связи с этим
у меня возникло несколько вопросов,
которые я прошу считать официальны�
ми.

К руководителям УВД г. Миасса:

1. Почему сотрудники милиции, дежу�
рившие на данном мероприятии, не
дали отпор распоясавшимся молодчи�
кам? 2. Почему не сработала сеть ин�
форматоров, которую должен иметь
каждый уважающий себя оперативный
работник? 3. Почему при организации
такого массового мероприятия (около
6 тыс. человек) рядом не были сосре�
доточены на случай массовых беспо�

рядков отряды СОБРа или ОМОНа? 4.
Сколько времени займёт оперативное
расследование и выявление настояще�
го организатора (организаторов) этой
бандитской акции?

К руководителям рок�фестива�
ля: 1. Почему вы сэкономили на охра�
не общественного порядка во время
проведения рок�фестиваля? На 6 тыс.
человек должно быть как минимум 150
хорошо экипированных сотрудников
правоохранительных органов. Им в по�
мощь могут быть приставлены сотруд�
ники ЧОПов, тоже хорошо экипирован�
ные. 2. Почему при нарушении пропус�
кного режима бандой головорезов, а
ещё во время их сбора перед ворота�
ми не был подан тревожный сигнал в
УВД?

Самое главное сегодня – сделать
правильные выводы из всего случивше�
гося, чтобы не было наказания невинов�
ных и поощрения непричастных. Больше
всего работы предстоит органам ГУВД
и ФСБ. И хотелось бы, чтобы эта работа
была проведена быстро и эффективно.

Шахтёрам
– доплату к пенсии

Со следующего года отдельные категории пенсионеров�угольщиков
будут получать ежемесячную дополнительную выплату (доплату) к пенсии.
По предварительным данным, на Южном Урале её смогут получить 4 509
человек. В основном это жители трёх шахтёрских центров: в Копейске на
доплату к пенсии заработало 2 600 человек, в Коркино – около 900, а в
Еманжелинске – 860 пенсионеров.

Сейчас в управлениях Пенси�
онного фонда Челябинской об�
ласти ведутся предварительные
работы. Сотрудники УПФР изу�
чают «шахтёрские» пенсионные
дела и приглашают людей для
сверки документов. А для назна�
чения доплаты пенсионерам не�
обходимо обратиться с заявле�
нием в УПФР по месту житель�
ства в январе 2011 года, именно
тогда вступает в силу новый за�
кон.

Напомним, что Федеральный
закон «О дополнительном соци�
альном обеспечении отдельных
категорий работников организаций угольной промышленности» устанавливает
ежемесячную доплату к трудовой пенсии отдельным категориям работников орга�
низаций угольной промышленности. Право на доплату предоставляется людям,
непосредственно занятым полный рабочий день на подземных и открытых гор�
ных работах, по добыче угля и сланца и на строительстве шахт, если они прора�
ботали на таких работах не менее 25 лет, а также работникам ведущих профес�
сий: горнорабочим очистного забоя, проходчикам, забойщикам на отбойных мо�
лотках и машинистам горных выемочных машин, если они проработали на ука�
занных работах не менее 20 лет и получают досрочную трудовую пенсию по ста�
рости или за ними сохраняется право на получение этой пенсии. Указанные доп�
латы производятся при условии оставления работы в вышеперечисленных дол�
жностях.

Готовность к зиме
Министр строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства Челя�

бинской области Виктор Тупикин докладывает: подготовка объектов энер�
гетики и жилищно�коммунального хозяйства Челябинской области к пред�
стоящему отопительному сезону практически завершена.

Из областного бюджета в этом году на строи�
тельство, реконструкцию, модернизацию и капи�
тальный ремонт объектов коммунальной энергети�
ки и инженерной инфраструктуры выделено более
525,5 млн. рублей.  Средства в первую очередь на�
правлены на устранение замечаний Уральского уп�
равления Ростехнадзора, а также выполнение энер�
госберегающих мероприятий по модернизации и
реконструкции коммунальных объектов.

Во всех 43 муниципальных образованиях обла�
сти завершаются работы по подготовке к зимнему

периоду объектов социальной сферы, коммунальной инфраструктуры и энерге�
тики. На сегодняшний день к зиме подготовлено 97% жилья, 92% котельных, 94%
теплотрасс, 95% водопроводных и 98% электрических сетей.

ГОРЯЧАЯ ТЕМА
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КУЛЬТУРА

Если есть
желание построить

В администрации Златоустовского городского округа состоялся круг�
лый стол представителей Объединения работодателей, которое возглав�
ляет депутат Законодательного Собрания Челябинской области, генераль�
ный директор ОАО «Златоустовский машиностроительный завод» Сергей
Лемешевский. Обсуждалась тема приобретения права собственности на
земельные участки, находящиеся в ведении муниципалитета.

Что касается передачи в аренду помещений, зданий и земельных участков – в
ближайшее время, в соответствии с законодательством, администрация Злато�
устовского городского округа разработает регламент, в котором будет чётко про�
писано, сколько дней будет длиться рассмотрение заявок, на сколько лет будет
даваться земля в аренду, какие визы и каких специалистов должны быть получе�
ны. Какие возможны поводы для отказа.

� Раньше многие вопросы по передаче земли в аренду под бизнес, либо под
предпринимательскую деятельность, – отметил глава округа Александр Карава�
ев, – решались не совсем правильно. В городе много пустырей, на которых мож�
но было бы построить спортивные площадки для детей и подростков. Но все эти
заброшенные участки уже находятся в аренде и мешают тем предпринимателям,
которые хотят построить что�то полезное для города.

Например, на пустыре за Центром олимпийской подготовки по водным видам
спорта «Уралочка» можно было бы построить специализированный спортивный
комплекс, но этот участок уже несколько лет находится в аренде у одной из челя�
бинских организаций. И ничего невозможно сделать, пока не истечёт срок арен�
ды. Именно поэтому сейчас разрабатывается проект регламента, в котором бу�
дут указываться и сроки аренды, и сроки строительства. Если есть реальное же�
лание что�то построить, есть проект и финансирование, тогда администрация
готова будет предоставить запрашиваемый земельный участок в аренду. Если к
окончанию арендного срока ничего не будет строиться, то эти участки будут воз�
вращаться обратно в муниципалитет.

Председатель Объединения работодателей округа, депутат Сергей Лемешев�
ский отметил, что в разработке регламента должны участвовать и предпринима�
тели – именно их регламент касается в первую очередь.

Он предложил до утверждения поместить проект регламента на сайте города,
на всеобщее обсуждение.

–  Наша задача –  как можно больше отзывов получить и проработать их.
Участники круглого стола приняли решение более внимательно ознакомить�

ся с регламентом, чтобы проанализировать поступившие по нему от предприни�
мателей замечания.

Юлия ГАЛКИНА
Фото Владимира ГОЛЫНКИНА

Как уже сообщалось, для сельхозто�
варопроизводителей области, постра�
давших от засухи в 2010 году, был полу�
чен федеральный кредит в объёме 770
млн. рублей. По данным, подтверждён�
ным федеральным минсельхозом, в Че�
лябинской области было списано 836
тыс. гектаров посевов различных сель�
скохозяйственных культур, в том числе
675 тыс. га – зерновых посевов, в реестр
пострадавших от засухи вошли 459 сель�
хозорганизаций, фермерских хозяйств и
индивидуальных предпринимателей, а

Порядок выплаты субсидий был ут�
верждён правительством области. Под
выплату субсидий подпадают сельхоз�
товаропроизводители Агаповского,
Брединского, Варненского, Верхнеу�
ральского, Карталинского, Кизильского,
Нагайбакского, Уйского и Чесменского
районов.

Как отмечалось неоднократно, из�за

ОСТРАЯ ТЕМА: СЕЛО

На 30 августа зерновые убраны с 23%
площадей, намолочено 133 тыс. тонн
зерна. Средняя урожайность по облас�
ти составляет 8,1 центнера с гектара.
Один из главных вопросов сегодня – за�
сыпка семян для будущего урожая. При
плане 302 тыс. тонн пока засыпано 31
тыс. тонн семенного фонда. Лучше всех
обстоят дела в Аргаяшском районе, где
засыпано 2,2 тыс. тонн, или третья часть
семенного фонда. Ещё не приступали к
закладке семян в Пластовском, Нагай�
бакском, Карталинском районах.

В настоящее время ведётся сев ози�
мых. Специалисты отмечают, что эти
культуры более стойки к засухе, в пол�
тора�два раза увеличивают урожайность
зерновых и обеспечивают страховой за�
пас фуража. Озимой ржи на 30 августа
посеяно на площади 16 тыс. га, что на 4
тыс. га больше чем было в прошлом году
на этот же период. Больше всех посея�
но озимых в Аргаяшском (1,4 тыс. га),
Верхнеуральском (1,3 тыс. га), Чебар�
кульском (1,3 тыс. га) районах. До сих
пор не приступили к севу озимых в Крас�
ноармейском районе.

Посевная началась.
Уборочная продолжается
Основная задача селян в сентябре – без потерь убрать зерновые и заготовить грубых и сочных
кормов не менее 16 центнеров кормовых единиц на условную голову скота, обеспечив тем
самым сохранность маточного поголовья скота в зимний период и выполнение соглашений,
которые заключаются как гарантия получения бюджетной поддержки.

С заготовкой кормов ситуация слож�
ная, но управляемая. На конец августа
заготовлено 104 тыс. тонн сена (или 72%
к плану), 383 тыс. тонн сенажа (57% к
плану), активно идёт закладка силоса
(заложено 81 тыс. тонн). Всего заготов�
лено грубых и сочных кормов в размере
12,5 центнера кормовых единиц на ус�

ловную голову скота. Это на 2 кормовые
единицы меньше уровня прошлого года.
В этот засушливый год крестьянам не�
обходимо заготовить как минимум 16 ц.
к. е. грубых и сочных кормов и обеспе�
чить тем самым сохранность маточного
поголовья крупного рогатого скота. Че�
тыре района: Еткульский (18,2 ц.к.е.),

Агаповский (17,6 ц.к.е.), Каслинский
(17,2 ц.к.е.), Верхнеуральский (16,2
ц.к.е.), � уже справились с этой задачей.
Близки к выполнению плановых показа�
телей Троицкий и Чебаркульский райо�
ны, там заготовлено более 15 ц. к. е. раз�
личных кормов на одну голову скота.
Меньше всех заготовлено кормов в Уй�
ском районе (7,4 ц.к.е).

Обсуждая с территориями вопросы
заготовки кормов, руководители мин�
сельхоза постоянно акцентируют внима�
ние на условиях оказания бюджетной
поддержки, в частности, за счёт средств
федерального кредита. Основным тре�
бованием федерального Правительства
является сохранение маточного поголо�
вья коров. Поэтому все субсидии будут
привязаны к заготовке кормов на уров�
не 16 центнеров кормовых единиц на
одну условную голову (это необходимый
минимум). Сейчас хозяйства будут полу�
чать средства пропорционально заго�
товленному объёму (16 ц. к. е. – это
100% причитающейся каждому хозяй�
ству поддержки, 8 ц. к. е. – 50%). Хозяй�
ства могут получать эти средства по�
этапно, по мере пополнения кормовых
запасов. Но необходимый объём должен
быть заготовлен. В случае невыполне�
ния требований по заготовке кормов и
сохранению поголовья теми или иными
сельхозтоваропроизводителями сред�
ства придётся вернуть в федеральный
бюджет, уже по решению суда. Все по�
лучатели поддержки должны осознать
свою ответственность и принять необхо�
димые меры для выполнения этих тре�
бований, которые прописаны в соглаше�
ниях между федеральным и областным
минсельхозом, между областным мин�
сельхозом и получателями субсидий.

Средство «от засухи»
поделят поровну
Министерство сельского хозяйства Челябинской области
начало сбор документов для выплаты субсидий пострадавшим
от засухи сельхозтоваропроизводителям за счёт средств
федерального кредита. Порядок выплаты средств был
утверждён постановлением правительства области и
согласован с федеральным ведомством. Основное требование
федералов (чтобы все, кто вошёл в реестр пострадавших от
стихийного бедствия, были охвачены государственной
поддержкой) будет выполнено.

общий объём невозмещённых затрат на
погибшие посевы составил 1 млрд. 599
млн. рублей.

Целью выплаты субсидий является
возмещение сельхозтоваропроизводи�
телям части невозмещённых затрат в ре�
зультате гибели посевов. В соответствии
с принятым порядком размер субсидии
определяется исходя из размеров затрат
по видам пострадавших сельхозкультур
в расчёте на общую площадь погибших
посевов, определённых при проведении
экспертной оценки федеральным ведом�

ством и в пределах обозначенных
средств. 770 млн. рублей составляют
48,18% от общего объёма невозмещён�
ных затрат на погибших посевах.

В порядке выплаты средств приво�
дится формула расчёта, по которой раз�
мер субсидий рассчитывается исходя из
прямых затрат получателя субсидий,
понесённых в результате засухи
2010 года и принятых минсель�
хозом РФ после эксперт�
ной оценки, умножен�
ных на соотношение
выделенного объё�
ма средств к уже из�
вестным общим зат�
ратам получателей
субсидий, то есть на
48,18%. Таким образом,
каждый сельхозтоваропро�
изводитель, вошедший в ре�
естр и подавший документы, п е �
речень которых также определён приня�
тым порядком, получит сумму, составля�
ющую 48,18% от объёма своих невозме�
щённых затрат, определённого в ходе
экспертной оценки. К примеру, если
подтверждённые экспертизой затраты

фермера составили 7 млн. рублей, то
субсидия будет равна 3 млн. 372 тыс.
600 рублей.

В качестве приложения к порядку
разработано соглашение с получателя�
ми субсидий, которым предусматрива�
ется выполнение требований по заго�
товке кормов на уровне не менее 16 цен�
тнеров кормовых единиц на одну услов�
ную голову (включая остатки про�
ш л ы х лет, но без учёта кон�

центратов), сохра�
нение поголовья

коров основ�
ного стада

к р у п н о г о
р о г а т о г о
скота на

период с 1
июля 2010

года по 1 июня
2011 года, обеспечение

выполнения плана засыпки
семенного фонда под посев

2011 года и посева озимых культур в
2010 году. Эти требования необходимы
для выполнения задач по производству
мясной и молочной продукции, сохране�
ния поголовья крупного рогатого скота.
Выплата субсидий на возмещение час�
ти затрат пострадавшим от засухи сель�
хозтоваропроизводителям начнётся на
этой неделе.

Субсидии направят на юг
В Челябинской области началась выплата субсидий на компенсацию части затрат на заготовку
и приобретение кормов сельхозтоваропроизводителям, пострадавшим от засухи в 2010 году.
На эти цели из областного бюджета выделено 300 млн. рублей. Средства получат
сельхозтоваропроизводители девяти южных территорий области, в которых режим
чрезвычайной ситуации был введён до 1 июля 2010 года.

засухи сельхозтоваропроизводители
области испытывают проблемы с заго�
товкой кормов. Так, если в 2008 году на
одну условную голову скота в области
было заготовлено 20 центнеров кормо�
вых единиц различных кормов, в 2009
году � 19 центнеров. В 2010 году пока за�
готовлено 12 центнеров к.е. различных
кормов на одну условную голову скота.

От воздушной и почвенной засухи в Че�
лябинской области пострадали двад�
цать сельских территорий и два городс�
ких округа, в них были объявлены режи�
мы чрезвычайной ситуации. Однако про�
должительность периода засухи, кото�
рая повлияла на посевы, оказалась бо�
лее длительной в южных территориях
области, от Брединского до Уйского
районов.

В результате из 836 тыс. га списан�
ных по области посевов 646 тыс. га, или
77%, сгорело в перечисленных девяти
южных районах, в том числе из общего
объёма 157,7 тыс. га кормовых посевов
в них сгорело 120,5 тыс. га посевов, что
составляет 76%. Так, в Агаповском рай�
оне из 19 тыс. га однолетних и многолет�
них посевов, кукурузы на силос погибло
15,3 тыс. га (80,5%), в Брединском – из
27,9 тыс. га погибло 27,5 тыс. га (98,5%),
в Уйском – из 6,3 тыс. га погибло 4,3 тыс.
га (68%). В связи с этим остро стоит воп�
рос сохранения поголовья крупного ро�
гатого скота.

Серьёзные потери, но всё таки не
столь «разрушительные», понесли и все
оставшиеся пострадавшие территории.
В районах, не попавших в число получа�
телей областных средств на заготовку
кормов, сгорело 37 тыс. га кормовых.

Кстати, в девяти районах области,
которые получат субсидии на заготовку
кормов, в сельхозпредприятиях сосре�
доточено 33 тыс. коров из 69 тыс. коров
основного стада сельхозпредприятий
области, и почти 40% из них � молочные.
Сельхозпредприятия, расположенные
на юге области, отвечают за обеспече�

ние молоком жителей обширной зоны
Магнитогорска и прилегающих к нему
территорий, сдают молоко и на другие
молочные заводы области, например,
Южноуральский.

Разрабатывая положение о выплате
областных субсидий на заготовку кор�
мов, минсельхоз области ставил задачу
оказать поддержку именно тем террито�
риям, которые наиболее пострадали от
засухи. Производство и закупка кормов
в этом году им обойдётся гораздо доро�
же в силу своего удалённого положения
и длительного отсутствия запасов вла�
ги в почве. Стоит отметить, что и в пре�
дыдущие два года южные районы также
были в эпицентре засухи.

В соответствии с порядком, базовый
размер субсидии будет составлять 10
тыс. рублей на одну молочную корову и
5 тыс. рублей – на мясную. Выплата суб�
сидии будет привязана к численности
поголовья коров и к затратам на приоб�
ретение, заготовку или транспортиров�
ку кормов. Общая сумма субсидий будет
распределяться пропорционально по
количеству получателей субсидий.

Приведём пример. В хозяйстве
«Кзыл�Юлдус» Чесменского района со�
держится 113 голов молочных коров.
Исходя из базовой суммы субсидий, хо�
зяйство может получить 1 млн. 130 ты�
сяч рублей региональной поддержки.
Однако реальные затраты на заготовку
(приобретение, транспортировку) кор�
мов в хозяйстве составили 727 тыс. 751
рубль. Объём причитающихся субсидии
будет равен 99% от этих затрат, то есть
720 тыс. рублей. Если затраты были бы
больше, чем объём субсидий, вычис�
ленный по базовой ставке, то выплаче�
на была бы первоначальная сумма – 1
млн. 130 тыс. рублей.

Кстати, в прошлом году при прежнем
составе правительства области на эти
же цели (выплата субсидий на заготов�
ку и приобретение кормов сельхозтова�
ропроизводителям, пострадавшим от
засухи), когда погибло 250 тыс. га посе�
вов, было выделено 60 млн. рублей.

Не спекулировать на беде
Депутаты Собрания Златоустовского городского округа обеспокоены

ростом цен на продукты питания, который зачастую не оправдан и носит
спекулятивный характер.

В последнее время участились обращения жителей к народным избранникам
по вопросу роста цен на продовольственные товары. Данный факт подтверждает
анализ розничных цен на продукты питания, реализуемые в Златоусте, регулярно
проводимый отделом регулирования и контроля цен экономического управления
администрации.

Со стороны населения появился ажиотажный спрос на гречку, муку, макарон�
ные изделия... Горожане таким образом подталкивают участников продовольствен�
ного рынка к неоправданному взвинчиванию цен.

Правительство России, ФАС, Росстат приняли ряд решений, направленных на
минимизацию последствий засухи. Так, выделяются определённые компенсации
затрат сельхозпроизводителям, составлен перечень социально значимых продук�
тов первой необходимости, на которые могут устанавливаться предельно допусти�
мые розничные цены. Но, несмотря на это, цены на продукты повышаются. По мне�
нию депутатов Собрания округа, растёт ожидание нестабильности, которое может
обернуться потерями как для семейных бюджетов, так и для муниципальных.

Народные избранники считают необходимым поставить на жёсткий контроль
вопросы ценообразования — важно исключить спекуляции, панику, ажиотажный
спрос на продукты питания.

В итоге депутатский корпус округа обратился в Законодательное Собрание Че�
лябинской области с ходатайством об инициировании рассмотрения вопросов,
связанных с разработкой мер по стабилизации продовольственного рынка. Злато�
устовские депутаты предложили поддержать данную инициативу и своим колле�
гам из других городов Челябинской области.

Наталья АЛЕКСЮК

Вас ждёт
komanda.zlatoust.tv.

Созданный по инициативе депутатов Собрания депутатов Златоустовского
городского округа из числа представителей градообразующего предприятия —
ОАО «Златоустовский машиностроительный завод» (г. Златоуст Челябинской об�
ласти), сайт является общественной Интернет�приёмной команды ОАО «Злат�
маш».

Он разработан как многоуровневый информационный портал и обладает ря�
дом функциональных особенностей и преимуществ. Новости, проекты, личные
блоги членов команды, контактная информация — всё на сайте
komanda.zlatoust.tv. В on�line режиме каждый желающий может оставить свой
наказ или задать вопрос членам депутского корпуса.

Главная цель сайта — формирование простой, доступной и понятной инфор�
мационной и интерактивной площадки.

ТЕРРИТОРИЯ

Люди без футляров
У Челябинского областного театра кукол имени Вальховского совпали

начало нового театрального сезона и награждение ведущего актёра Нико�
лая Архипова премией Законодательного Собрания Челябинской области.

Высокая награда областного парламента вручается победителям конкурса про�
фессиональных театров Челябинской области на лучшую театральную работу се�
зона «Сцена». Николаю Архипову она присуждена за лучшую мужскую роль в спек�
такле «Человек в футляре» по произведениям А.П. Чехова. По отзыву главного ре�
жиссёра театра Александра Борока Николай Архипов — уникальный актёр и уни�
кальный человек, сыгравший за долгие годы в театре огромное количество ро�
лей.  К тому же он прекрасно поёт и танцует, а ещё — мастер–золотые руки, сам
изготавливает мебель и декорации к спектаклям.

Церемония на�
граждения органично
вписалась в рамки дет�
ского праздника, по�
свящённого Дню зна�
ний. Перед началом
спектакля ребят и
взрослых поздравил
депутат Законодатель�
ного Собрания Игорь
Свеженцев.

� Самое главное, –
сказал Игорь Николае�
вич, –  чтобы вы за этот
год не только подрос�
ли и физически окреп�
ли, но и узнали много
нового и интересного.
Договорились?

После добрых на�
путствий он поздравил
с началом нового сезо�
на коллектив театра.
Затем была торже�
ственно вручена высо�
кая награда Николаю Архипову, которого дети наградили благодарными аплодис�
ментами (читайте об актёре в следующем номере газеты).

Римма ГАЛИМХАНОВА
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НОВОСТИ

СКАНВОРД
� Слушай меня, сво�

бодная стая! Багира бе�
ременна... И так будет с
каждым, кто нарушит за�
кон джунглей.

Мужик приходит к вра�
чу.

� Скажите, доктор, а
идиот � это заболевание?

� Для вас, голубчик, �
выздоровление...

�Дорогой, посмотри я
припарковала машину не
слишком далеко от обо�
чины?

� От правой или от ле�
вой?

Может ли между му�
жиками быть просто
дружба или со временем
природа берет свое?

Природа однозначно
берет свое и они идут ис�
кать третьего

� Почему в кинотеатре
почти все сидят, жуют
попкорн и запивают на�
питками, а в театре такое
редкость?

� Потому что в театре
актеры могут прервать
спектакль, спуститься в
зрительный зал и начис�
тить рыло той свинье.

СПОРТНОВОСТИ

Незамужние женщины бы�
вают трех видов:

1) еще не замужем
2) уже не замужем
3) опять не замужем

Бизнесмен � психиатру:
� Доктор, помните � про�

шлым летом вы посоветова�
ли: чтобы отвлечься от рабо�
ты нужно развлечься с девоч�
ками?

� Да.
� Так посоветуйте, как мне

теперь отвлечься от девочек
и вернуться к работе!

Мерзавец! Негодяй! Под�
лец! …

Вернись!!!НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

Лёгких побед никто не
ждёт, уж очень силён состав
участников, среди которых
два мастера ФИДЕ, 30 канди�
датов в мастера спорта.
Представлять родной город
на соревнованиях подобного
уровня — великая честь и уда�
ча для любого спортсмена.
Когда бы ещё довелось этим
мальчишкам и девчонкам по�
общаться с шахматными ко�
ролями, с такими знаменито�
стями, как международные

гроссмейстеры Сергей Руб�
левский и Руслан Щербаков,
прибывшими на турнир в ка�
честве почётных гостей.

Губернатор Михаил Юре�
вич прислал приветствие, в
котором подчеркнул неслу�
чайный характер выбора Сат�
ки в качестве места проведе�
ния турнира: здесь воспита�
ны международные мастера
спорта по шахматам, десят�
ки мастеров ФИДЕ и канди�
датов в мастера спорта.
Дважды в год из Парижа в
Сатку приезжает чемпион
мира Борис Спасский, чтобы

Сатка растит умных
Первый Международный детский командный шахматный турнир на
Кубок губернатора Челябинской области, прошедший в Сатке, стал по�
настоящему значимым событием для всего шахматного сообщества.
Шутка ли! 25 ребячьих команд не только из разных городов России, но
и из Киргизии, Белоруссии, Казахстана приехали помериться силами.

лично обучать самых перс�
пективных юных шахматис�
тов Челябинской области.
Шахматы в городе стали обя�
зательным предметом во
всех детских садах и началь�
ных классах школ. Более 10
тысяч детей и подростков
изучили азы древней игры.

Убеждённых сторонников
такого всеобуча становится
всё больше. Недавно за вве�
дение факультативов по шах�
матам в каждой школе выска�

зался Аркадий Дворкович,
помощник президента и сын
известного шахматного ар�
битра. А это уже федераль�
ный уровень! Горячо ратует за
популяризацию шахмат и Ле�
онид Урмашов, председа�
тель совета директоров ОАО
«Комбинат «Магнезит». На
счету шахматного клуба
«Вертикаль», созданного при
поддержке Группы Магнезит
и администрации Саткинско�
го муниципального района,
десятки соревнований все�
российского и международ�
ного уровня. Именно при уча�

стии клуба в городе успешно
реализуются два уникальных
проекта: «Шахматный все�
обуч» и «Шахматы для обще�
го развития». По мнению Ур�
машова, такой подход позво�
лит России сохранить фору,
некогда завоёванную в нелёг�
кой борьбе за мировую шах�
матную корону легендарны�
ми соотечественниками
(Алёхин, Ботвинник, Смыс�
лов, Таль, Петросян, Спас�
ский, Карпов и Каспаров). На

это и настраивал Леонид
Владимирович будущих
гроссмейстеров в своей при�
ветственной речи на откры�
тии турнира.

Не остался в стороне от
грандиозного мероприятия и
Трёхгорный: 12 воспитанни�
ков объединения «Шахматы»
при ЦДТ отправились на тур�
нир, дабы испытать себя на
прочность да поднабраться
мастерства и опыта. Софья
Лунецкая, Анна Никифорова,
Григорий Корчагин — на эти
юные дарования возлагают�
ся особые надежды.

Над реализацией идеи —
вовлечь в занятия шахматами
как можно большее число де�
тей — в Трёхгорном бьётся
группа энтузиастов. Юрий
Катаев — один из них. Это его
воспитанники были делеги�
рованы на Кубок губернато�
ра. Это он неустанно ищет
себе помощников и преемни�
ков, готовых перенять эста�
фету и «на полную катушку»
работать с малышнёй, обу�
чать их игре в шахматы.

— Ведь были времена,
когда мы саткинцев под ноль
обыгрывали, — сетует Юрий
Иванович. — А потом, при�
мерно с 2004 года, они вдруг
стали заметно набирать обо�
роты и неизменно побеждать
на всех, даже самых серьёз�
ных шахматных соревнова�
ниях. Что и говорить, есть
чему поучиться.

А почему бы и нет? О го�
товности саткинцев щедро
делиться накопленным опы�
том, распространять его не
только на Трёхгорный, но и на
другие территории Челябин�
ской области как раз и гово�
рил Леонид Урмашов. А у
него слова с делом не расхо�
дятся. В итоге в выигрыше
окажутся целые поколения,
поскольку специалистами
признано: шахматы — прак�
тически идеальная модель
для формирования интеллек�
туальных возможностей ре�
бёнка. Во всём мире они при�
знаны весьма полезным ви�
дом деятельности, развива�
ющим ещё и логическое,
стратегическое мышление,
память, счётные способнос�
ти, умение оценивать ситуа�
цию и принимать решения. В
наши дни только начинает ре�
ализовываться мощный на�
учный потенциал шахмат.
Воспитательные и познава�
тельные возможности «игры
мудрецов» огромны. Ради та�
кой перспективы стоит объе�
динять усилия. А там гля�
дишь, и появятся у Трёхгор�
ного в процессе содружества
новые точки пересечения ин�
тересов с городом огнеупор�
щиков. Не только в спорте, но
и в творчестве, предприни�
мательской, инновационной
сфере. Вариантов масса.
Стоит только начать.

Алла ШАТРОВА

Успешно занимается раз�
множением семян кормовых
культур и крестьянское хо�
зяйство Владимира Рыболо�
ва из посёлка Березовка
Увельского района. Влади�
мир уже много лет ведёт своё
хозяйство совместно с фер�
мером Олегом Шаминым.
Вместе обрабатывают 3000
гектаров пашни, выращивают
зерно, специализируются на
семеноводстве. Повышать
урожай семян многолетних
трав фермерам помогает со�
трудничество с ещё одним
односельчанином – опытным
пасечником Александром
Прониным.

Зерновые, прежде всего,
серые хлеба, в этом году по�
страдали от засухи, но много�
летние травы дали завидный
урожай семян. С шестисот
гектаров фермеры собрали
21 тонну эспарцета, 50 тонн
донника, и сейчас ведут под�
работку семян. Качеством
очень довольны, на продажу
идут большей частью семена
высоких репродукций. Поку�
пателей хоть отбавляй, в этом
неурожайном году в семен�
ном материале нуждаются
многие хозяйства.

Урожаю семян многолетних
трав в значительной степени
способствует сотрудничество
фермеров с пасечником Алек�
сандром Прониным. Александр
� опытный пчеловод, держит у

Хлеб с мёдом – вкусно!
Чтобы что�то собрать, надо что�то посеять. В
областном бюджете 2010 года на эти цели
запланировано 15 млн. рублей. В течение
сентября бюджетную поддержку по этой статье
должны получить более 90 семеноводческих
хозяйств области.

себя на пасеке 120 уль�
ев. Близ неё и располо�
жены медоносные поля
фермеров. Часть пче�
лосемей вывозит на
дальние участки. Бла�
гоухающие луга всё
лето опылялись пчёла�
ми, что способствова�
ло урожаю семян. Не�
смотря на близость ме�
доносов, засуха сказа�
лась на медосборе. Со
120 ульев Александр
Пронин собрал около
тонны мёда � в два
раза меньше прошло�
годнего.

� Пчёлы � настоя�
щие труженицы, � рас�
сказывает Александр
Леонтьевич Пронин. –
За день каждая соби�
рает нектара в 24 раза
больше её собствен�
ного веса. Пчелосе�
мья, которая летом
разрастается с 20 ты�
сяч до 80�90 тысяч
пчёл, собирает за се�
зон 20 килограммов мёда.
Было бы и больше, но в жару
цветы выделяют мало некта�
ра. Пчёлы трудятся на износ,
можно сказать, сгорают в ра�
боте, порой не успевая про�
жить даже тот короткий срок
(30�40 дней), который отме�
рен им природой.

Александр Пронин имеет
сертификат качества на мёд.

Покупатели приезжают к
нему, чтобы из первых рук
приобрести целебный про�
дукт. Большим спросом
пользуется монофлёрный
мед из донника, подсолнеч�
ника, гречихи. Сам пасечник

предпочитает полифлёрный
мёд, впитавший букет арома�
тов разнотравья. Работая в
тесном тандеме, каждая сто�
рона получает свою выгоду:
Александр Пронин имеет ме�
доносные поля рядом с пасе�
кой, а фермеры повышают
урожай семян.

Но залужение полей по�
мимо семеноводства имеет

ещё одно важное значение –
оно является неотъемлемой
частью агротехнологии зер�
нового производства. Лю�
церна и эспарцет (которые
относятся к семейству бобо�
вых) являются отличными си�

дератами � обога�
щают почву азотом,
возвращают в неё
питательные веще�
ства, увеличивают
влагоёмкость, бла�
годаря разветвлён�
ной корневой систе�
ме хорошо рыхлят
землю. Использова�
ние многолетних
трав в качестве
предшественников
зерновых культур
позволяет ферме�
рам сокращать пло�
щадь «отдыхающей»
под парами пашни.
В том году у них
пшеница выдержала
иссушающую жару.
Средняя урожай�
ность составила 12
центнеров с гектара.
Правда, защищая
урожай, фермерам
пришлось противо�
стоять не только за�
сухе, но и наше�
ствию вредителей:

саранчи, лугового мотылька,
трипса.

� Атаку отбивали силами
малой авиации, � говорит
Олег Шамин, � обработали
поля инсектицидами с помо�
щью двух дельтапланов. Это
стоило немалых средств, но
мы надеемся, что затраты оку�
пятся ценой зерна осенью.

Галина МАРКИНА

Две группы
– один конец

Сотрудниками Челябинского Управления ФСКН Рос�
сии ликвидирована деятельность  двух преступных
групп, занимавшихся сбытом героина на территории
области.

Вначале наркополицейскими были задержаны двое муж�
чин,  перевозивших в автомобиле особо крупную партию
афганского героина, общей массой составлявшую  свыше
2000 условных доз афганского героина. К моменту задер�
жания оперативники уже знали, что эта пара занимается рас�
пространением наркотика среди наркозависимых города
Копейска. Учитывая, что на наркологическом учёте Копейс�
ка состоит 376 лиц с диагнозом наркомания, изъятого у пре�
ступников героина хватило бы для пятикратного обеспече�
ния наркотиком всех официально зарегистрированных в го�
роде наркоманов.

После задержания выяснилось, что преступный бизнес
был поставлен на широкую ногу � наркоторговцы сбывали
более 1000 условных доз героина в неделю. В своей пре�
ступной деятельности они соблюдали строгие меры конс�
пирации. Для хранения и передачи наркотика использовали
тайники, в момент осуществления преступных сделок про�
водили  контрнаблюдение.

 Вопреки их стараниям  наркополицейские полностью
установили схему работы преступников, а также тайник в
лесу,  где злоумышленники хранили наркотик.

Распутывая цепочку преступных связей задержанных,
наркополицейские выявили и пресекли деятельность ещё
одной конспиративной преступной группы, организовавшей
сбыт героина в Челябинске.

Группа  была организована 35�летним челябинцем, ра�
нее судимым за разбой. Каждого из участников преступной
группы мужчина подбирал лично. Одного из них, к примеру,
делец присмотрел в ночном клубе, напрямую предложив
искать наркозависимых клиентов и пообещав процент с каж�
дой незаконной сделки. Росту наркокартеля и его преступ�
ных оборотов помешали наркополицейские, задержав пре�
ступников с поличным.

На обыске квартиры главаря шайки оперативники нарко�
контроля обнаружили больше одного килограмма  героина
– свыше 10 тыс. условных доз, �  большая часть  которого
была расфасована. В жилище  также нашлись 400 тысяч руб�
лей, упаковки шприцев и паспорта, оставленные в залог нар�
козависимыми приобретателями героина. Попутно выясни�
лось, что квартира снималась именно для хранения герои�
на, а сам торговец проживал по другому адресу. Мужчина
признался, что деньги заработаны продажей героина, а но�
вая партия зелья дожидается клиентов.

Изъятая партия наркотика в 410 раз превышает особо
крупный размер, предусмотренный для назначения наказа�
ния уголовным законом страны. За сбыт 2.5 граммов герои�
на и выше в России предусмотрено наказание до 20 лет ли�
шения свободы.

Выполняя служебные задачи  по  приоритетным направ�
лениям служебной деятельности, сотрудниками Управления
ФСКН России по Челябинской области в текущем году рас�
следованы и переданы в суды материалы уголовных дел в
отношении участников 64  преступных группировок. В их чис�
ле  1  преступное сообщество и 13  организованных преступ�
ных групп, общей численностью 60 человек. Из незаконного
оборота наркополицейскими области изъято свыше 240 ки�
лограммов наркотических средств.

Если маме
нужен капитал

Управления ПФР в городах и районах Челябинской
области приступили к приёму заявлений на предостав�
ление единовременной выплаты в размере 12 тысяч
рублей от владельцев государственного сертификата
на материнский капитал. При этом не важно, сколько
времени прошло со дня рождения (усыновления) вто�
рого и последующих детей. Потратить полученные
деньги можно на любые повседневные нужды.

Указанную
выплату мож�
но получить
тем, кто имеет
сертификат на
материнский
( с е м е й н ы й )
капитал и не
использовал
его в полном
объёме на по�
гашение кре�
дитов (зай�

мов), полученных на приобретение или строительство жи�
лья. В тех случаях, если на дату подачи обращения размер
части средств материнского капитала составляет менее
12 000 рублей, владелец государственного сертификата
имеет право на единовременную выплату в размере факти�
ческого остатка.

Для получения единовременной выплаты из средств
материнского капитала нужно подать заявление в террито�
риальный орган Пенсионного фонда по месту жительства
(пребывания) или фактического проживания. При подаче
заявления при себе необходимо иметь: паспорт; государ�
ственный сертификат и документ, подтверждающий рекви�
зиты счета, открытого в кредитной организации.

Следует учесть, что сроки подачи заявлений ограничены.
Если право на материнский капитал в связи с рождени�

ем или усыновлением второго, третьего или последующего
ребёнка возникло с 1 января 2007 года по 30 сентября 2010
года включительно, то заявление о предоставлении едино�
временной выплаты необходимо подать не позднее 31 де�
кабря текущего года.

В тех случаях, когда ребёнок, подаривший семье мате�
ринский капитал, родился в период с 1 октября по 31 декаб�
ря 2010 года, заявление можно будет подать не позднее 31
марта 2011 года.

В случае удовлетворения принятого заявления средства
будут перечислены единым платежом на указанный заяви�
телем счёт не позднее, чем в двухмесячный срок после об�
ращения.

АДРЕС БЕДЫ

Фестиваль СМИ
Со 2 по 4 сентября 2010 года состоялся XII фести�

валь СМИ. Очередной фестиваль прошёл при поддер�
жке правительства Челябинской области, Законода�
тельного Собрания Челябинской области, Главного уп�
равления по делам печати и массовых коммуникаций
Челябинской области.

В фестивале при�
няли участие около
300 человек. Среди
них гости из других
регионов: Татарстана,
Казахстана, Башкор�
тостана, Алтая, со�
седних областей. В
этом году местом для
проведения Фестива�
ля выбран город Кыш�
тым. Праздник от�
крылся в усадьбе Де�
мидовых, далее гости
переместились в са�
наторий «Дальняя дача».

В рамках Фестиваля состоялись творческие встречи со
звёздами российской журналистики – телеведущим канала
«НТВ�Мир» Львом Новожёновым, директором Северо�Кав�
казского центра НТВ Русланом Гусаровым, с писателем�до�
кументалистом Алексеем Ивановым, соавтором уникально�
го телепроекта «Хребет России». Впервые в истории фес�
тиваля был организован закрытый показ художественного
фильма.

Традиционно были организованы мастер�классы для
журналистов и пресс�секретарей о проблемах современно�
го телевидения и тенденций его развития, юридической
безопасности журналистов, а также выставка печатных СМИ,
которая в этом году приобрела несколько иной формат, и
впервые проведён фотокросс. Завершила фестиваль тор�
жественная церемония награждения победителей и призё�
ров творческих конкурсов. Фестиваль удался.

Также одним из самых значимых событий за последнее
время в жизни СМИ Челябинской области было освоение
Дома журналистов, торжественное открытие которого на�
мечается на ближайшее  время.


